

# INAUGURACION DEL HOSPITAL INFANTIL UNIVERSITARIO DE SAN JOSÉ

Jorge Gómez Cusnir\*

**H**ace 106 años diez eminentes colegas fundadores de la Sociedad de Cirugía de Bogotá marcaron el derrotero histórico de lo que representaría y ha representado su legado para la medicina, la cirugía, la enseñanza y el desarrollo de las ciencias de la salud en nuestro país. Esta centenaria tradición ha pasado de generación en generación y la continúan en la enseñanza y la prestación de servicios de salud en nuestras instituciones.

Recordar es despertar lo que fuimos; hace algunos años un grupo de personas talentosas pusieron su conocimiento al servicio de los niños colombianos, trabajando día a día por mejorar las condiciones de salubridad de la población infantil del Distrito Capital. Ellos conformaron uno de los equipos asistenciales más importantes del continente, reconocidos por su alta calidad científica y técnica. En este lugar los sueños de médicos y especialistas se hicieron realidad, conformando una de las escuelas más innovadoras y adelantadas de su tiempo. Modelo de gestión en su momento y centro de acopio de profesionales egregios a lo ancho y largo del país, “el Lorencita” atrajo lo mejor de la pediatría latinoamericana para bienestar de nuestros niños y niñas que crecieron bajo su cuidado. Dos años atrás, cuando dábamos al servicio la central de urgencias, hacía énfasis en la nostalgia que nos albergaba a los bogotanos cuando este hospital cerró sus puertas hace nueve años. Ahora, lo vemos resurgir de su abandono con las formas que le son originales y que lo tipifican como patrimonio cultural de la ciudad.

A través de discusiones creativas y académicas el Consejo Superior de nuestra institución educativa



De izquierda a derecha aparecen los doctores Diego Palacio Betancourt Ministro de la Protección Social, Roberto Jaramillo Uricoechea Rector de la Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud, Jorge Gómez Cusnir Presidente de la Sociedad de Cirugía de Bogotá y el Señor Presidente de la República Dr. Alvaro Uribe Vélez.

tuvo a bien considerar la posibilidad de adquirir los predios del antiguo Hospital Infantil, lo que nos permitió dar los primeros pasos, como en 1.955, de escribir un nuevo capítulo en la historia de la salud en Colombia. El sentimiento de agregar una nueva página es lo que hace de esta ocasión un acontecimiento muy especial y de gran trascendencia para el futuro de nuestro grupo empresarial. La Fundación Universitaria de Ciencias de la Salud, gestora de este proyecto, también hoy cumple un sueño: el de fortalecer la excelencia académica que la ha hecho sobresalir en los anales de la salud en nuestro país y

\* Presidente de la Sociedad de Cirugía de Bogotá y de la Junta Directiva del Hospital Infantil Universitario de San José. Bogotá, D.C. Colombia.

en el panorama educativo nacional. La generación de conocimiento para la FUCS es uno de los principales objetivos institucionales que trazan la ruta a seguir para nuestro crecimiento. Como científicos que somos, asumimos la profunda responsabilidad de velar por las condiciones de calidad para los futuros profesionales y así promover el avance de nuestra ciencia médica para que pueda responder adecuadamente a los retos que le propone el progreso.

Tal como fue expresado por nuestro Presidente al dirigirse a un grupo de estudiantes en la Universidad de Santander: “Colombia es sumamente competitiva en el tema de la calidad profesional. Los profesionales colombianos tenemos que hacer esfuerzos mayores todos los días, pero la calidad del profesional colombiano es muy, muy buena”. La Fundación Universitaria en concordancia con la apreciación del señor Presidente, aporta en gran medida a la formación de talento humano en salud, comprometiéndose a forjar a sus profesionales en el seno de dos instituciones que históricamente han crecido en calidad y cobertura.

Como grupo empresarial consciente y comprometido con las condiciones sociales del país, sabemos que nuestro deber es generar nuevas opciones de trabajo y servicios de salud para muchos compatriotas y ampliar los campos de práctica para la formación de los estudiantes de pre y posgrado de nuestras facultades, lo cual, además de constituir una verdadera ventaja competitiva, responde a su naturaleza social. Nos hemos convertido en la única institución educativa del país con dos hospitales universitarios propios, lo que nos permite garantizar a nuestros alumnos los campos de práctica indispensables para sus programas de formación.

Con la culminación de este proyecto aparecen nuevos retos para nuestra organización; hacer parte de una zona franca uniempresarial, iniciativa apoyada por el Ministerio de la Protección Social para mejorar las condiciones de competitividad. El solo hecho de tener una actividad comercial con normas y tratamiento especial atraería a otros grupos empresariales del sector

salud aumentando esta competitividad y haciendo que los servicios sean más accesibles a la población.

El objetivo que hoy alcanzamos ha sido el fruto del arduo trabajo en equipo de las directivas de la FUCS, del equipo humano que conforma este nuevo hospital y el apoyo de las instituciones bancarias, otras empresas del sector y proveedores que creyeron en esta aventura, la que sin duda, tendrá un gran impacto social y traerá enormes beneficios a la comunidad, en especial a la población materno infantil de la ciudad. De esta manera nuestro grupo empresarial se suma a los esfuerzos y trabajo continuo del señor presidente doctor Álvaro Uribe Vélez, para conseguir mejores condiciones de salud, educación, trabajo y desarrollo económico para todos los colombianos.

Estamos convencidos, de que con la generación de mejores condiciones sociales, una distribución más equitativa de la riqueza, con el esfuerzo mancomunado de la empresa privada, las instituciones financieras y el estado con una adecuada planeación, el uso racional de los recursos y el soporte en políticas claras de vigilancia y control por parte del estado, lograremos impedir que la corrupción y la intermediación le sigan recortando los recursos y afectando el flujo de dinero necesario para garantizar la calidad de atención y el acceso oportuno a los servicios de salud, y de esta forma juntos construiremos un mejor futuro para nuestra querida patria, Colombia. Por eso, cabe considerar que los servicios de salud que ofrecemos y ampliamos hoy son instrumentos básicos para el logro de una verdadera responsabilidad social empresarial y constituyen una contribución valiosa al desarrollo económico del país.

Con la inauguración oficial de esta noble institución, abrimos nuevamente un camino para el cuidado de la salud de niños y adultos de nuestro país, ofreciéndoles los más altos estándares de calidad en este hospital que mantendrá la tradición y filosofía de servicio, alto nivel científico y tecnológico que el antiguo Lorencita durante más de 50 años grabó en los corazones de miles de personas que recibieron atención médica en esta majestuosa edificación.

Muchos de los aquí presentes fueron formados como profesionales o laboraron por muchos años con el reconocimiento de todos los colombianos y en especial de los habitantes de la capital de la República. Como una institución que se precie en estos tiempos de ser inteligente, el Hospital Infantil de San José recogió de su legado histórico el purismo de las formas arquitectónicas de conservación, la belleza de sus jardines y el aporte en innovación y tecnología de equipos de última generación, que son una mezcla de la nostalgia del pasado y perfección presurosa del presente siglo.

Quiero agradecer a todos los que han hecho posible volver realidad este proyecto, en especial a la doctora Laima Didziulis directora del nuevo hospital, a todo el equipo de trabajo, médico y administrativo, al señor Rector doctor Roberto Jaramillo, a los miembros del Consejo Superior, a los Vicerrectores doctores Luis Carlos Taborda, Darío Cadena Rey

y Esteban Diazgranados Goenaga, al Decano de la Facultad de Medicina doctor Sergio Augusto Parra, al doctor Jorge Ruiz, Secretario General y demás funcionarios de la universidad, a las entidades bancarias, Banco de Colombia, GNB Sudameris y Banco de Crédito, que creyeron en este proyecto, a las empresas que nos han apoyado con sus aportes, Agafano, Salud Total E.P.S., Construcciones Trimar, DAGA, ALFAGRES y Traumasoaat.

Doy gracias a Dios por permitirme hacer realidad este sueño. Alcanzar este logro no sería tan importante y especial si no hubiera sido compartido día a día con mi familia, mi esposa Patricia y mis hijos, quienes siempre me han acompañado y motivado a continuar construyendo un mejor futuro para toda la gran familia del grupo empresarial de San José. Entregamos este hospital como legado a las generaciones que nos han de suceder.

Muchas gracias.

